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Comité Ambiental Comunal entregó 
propuestas para aplicar en Cartagena 
Representantes de la organización 
se reunieron con la alcaldesa de la 
comuna. Erradicación de los 
microbasurales, reciclaje y 
educación son algunas de las ideas. 

Crónica 
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na serie de acciones 
U:: se podrían con 

tinuar y reforzar, 

más otras que se pueden 
aplicar le propuso el Comi- 
té Ambiental Comunal a 
la alcaldesa de Cartagena, 
Lily Silva, en una reunión 
quesostuvieron esta sema- 
na. 

Representados por su 
directiva integrada por Ni- 
cole Guzmán (presidenta), 
María Ester Moreno (secre- 
taria), Mónica Villarroel 
(tesorera) y Gladys Horma- 
zábal (coordinadora del 
Observatorio Marino), en- 
tregaron una batería de 
propuestas que serán estu- 
diadas por la administra- 
ción comunal. 

Sobre el encuentro la 
presidenta del comité ex- 
plicó que tuvo como obje- 
tivo “presentarnos como 
organización comunita- 
ria, pero también para 
contarle a la municipali- 
dad en quéiba nuestro tra- 
bajo, las cosas que deja- 
mos en la administración 
anterior, ver formas de re- 
tomarlas y proponerle 
nuevas ideas y formas de 
trabajar”. 

Uno de los puntos fue 
“los comodatos que tene- 
mos, algunos que queda- 
ron inconclusos, otros que 
hay que renovar, como el 
de Playa Grande, donde 
hoy funciona el Observa- 
torio Marino, un espacio 
que fue construido y gesta- 
do por el comité ambien- 
tal, con voluntarios, como 
microbiólogos y profeso- 
res, donde hay equipa- 
miento para poder obser- 
var la fauna de nuestros 
sistemas intermareales y 
poder hacer una observa- 
ción en profundidad”, de- 
talló Nicole Guzmán. 

Sobre este espacio apor- 
tó que “está diseñado para 
niños y niñas del segundo 
ciclo escolar, ha funciona- 

do de forma piloto con el 
colegio Peumayén”. 

En ese sentido, agregó 
que propusieron mejorar 

la iniciativa. “Esperamos 
queen 2026 este trabajo se 
pueda extender a todos los 
colegios de la comuna, 
municipales y particulares 
subvencionados, porque 
nuestro interés es que to- 
dos los niños y niñas de la 

comuna puedan conocer 
cómo se reproduce y habi- 
ta la fauna intermareal, 
para principalmente cui- 
darla y protegerla”, pro- 
yectó la periodista. 

Según la presidenta del 
comité “encontramos en 
la nueva alcaldía mucha 
disposición en seguir 
avanzando en ese proyec- 
to”. 

Paraseguir con este tra- 
bajo, contó Nicole Guz- 
mán, “la alcaldesa nos pro- 

puso levantar una mesa 

donde puedan estar los ac- 
tores de todos los colegios 

y la dirección de educa- 
ción municipal, la direc- 
ción de medio ambiente, 
para coordinar acciones 
con los niños y niñas de la 
comuna de manera trans- 

versal, para sostener y 
avanzar en el trabajo que 
ya se había realizado con 
anterioridad”. 

“Afines de julio nos re- 
uniremos, la alcaldesa le 
encargó a sus directores 
que tuviésemos este espa- 
cio para resguardar el 
aprendizaje de los niños y 
niñas en temas medioam- 
bientales”, adelantó la di- 
rigenta. 

BASURA 
Otra de las preocupacio- 
nes del Comité Ambiental 
Comunal de Cartagena tie- 
ne relación con la basura: 
la presencia de microbasu- 
rales y la disminución de 
residuos, definidos por Ni- 
cole Guzmán como “dos 
grandes problemas que 
tiene Cartagena y en los 
cuales hemos estado tra- 

     

  

RECICLAR ES UNA DE LAS PRO! 

és 
Se nota una 
intención de 
poder abordar 
estos temas, de 

trabajarlos de 
manera 
colaborativa con 
la comunidad, los 

equipos 
municipales y las 
organizaciones”, 

Nicole Guzmán. 

    

bajando por muchos 
años”. 

El comité informó so- 

bre “puntos rojos” donde 
se acumula basura y se pu- 
so a disposición para 

“combatir y erradicar los 
basureros clandestinos, 
que se generan en la ciu- 
dad”. 

Porotro lado, el comité 
expresó la necesidad de 
contar con “un plan que 
permita disminuir los cos- 

Sa 
PUESTAS DEL COMITÉ COMUNAL. 

tos y la cantidad de resi- 
duos sólidos domiciliarios 
que generamos los carta- 

geninos”, señaló la presi- 
denta. 

La medida no solo ser- 
viría para proteger el me- 
dio ambiente, sino que 
además bajaría “el costo 

elevado que paga el muni- 
cipio por el retiro de resi- 
duos sólidos domicilia- 
rios”. 

Nicole Guzmán asegu- 
ró que “estamos convenci- 
dos que a través del reci- 
claje y del manejo eficien- 
te de los residuos sólidos 
domiciliarios se puede re- 
ducir ese costo. Lo que es 

importantísimo para una 
comuna con bajos niveles 
de ingresos. Nos hemos 
puesto a disposición para 
trabajar colaborativamen- 
te para alcanzar los obje- 
tivos de disminución”. 

Tras la reunión la presi- 
denta del comité dijo que 
“se nota una intención de 
poder abordar estos temas, 
de trabajarlos de manera 
colaborativa con la comu- 

nidad, los equipos munici- 
pales y las organizaciones 

ECAC_CARTAGENA 

medioambientales que se 
reúnen en el comité am- 

biental para tratar otros 

asuntos como la ribera 
norte del estero, que tam- 
bién solicitamos que se ge- 
nereuna concesión para la 
ONG El Canelo, para que 
sea trabajado y mantenido 
por la comunidad”. 

MUNICIPIO 

Sobre el encuentro, desde 

el municipio de Cartagena 
informaron en sus redes 
que “se discutieron diver- 
sas inquietudes y desafíos 
que enfrenta la comuna 

en materia medioambien- 
tal. La reunión sirvió como 
una plataforma clave para 
el intercambio de ideas y 
la planificación estratégi- 
ca, buscando soluciones a 

corto y largo plazo para ga- 
rantizar un desarrollo más 

sostenible en Cartagena”. 
Y señalaron que “este 

tipo de encuentros subra- 
yan el compromiso de la 
administración local y de 
la comunidad organizada 
en la protección y mejora 
del entorno natural de la 
comuna”. o     

0 El estadio Mirasol fue 
el escenario para una 
entretenida actividad, la 
cual tuvo lugar este vier- 
nes, donde los más 
pequeños pudieron dis- 
frutar de bailes, concur- 
sos, juegos inflables, 
talleres presenciales y 
mucho más. 
La jornada tuvo por fina- 
lidad dartérmino oficial 
alas vacaciones de 
invierno en la comuna, 
llamando tanto a los resi- 
dentes, como turistas 
que llegaron a disfrutar 
de su descanso de mitad 
de año, a participar y 
divertirse con las dinámi- 
cas preparadas. 
La directora de Desarrollo 
Comunitario, Jenny 
Aeloiza, comentó que, 
“estamos muy contentos 
aquí, con la Oficina de la 
Niñez y todos los progra- 
mas sociales que son de 
la municipalidad, más 
encima otras sorpresas 
que están aquíen el 
estadio Mirasol. Estamos 
despidiendo las vacacio- 
nes de invierno para 
todos nuestros niños y 
niñas de la comuna, tuvi- 
mos talleres de pintura, 
que también esto lo aus- 
pició la Oficina de la 
Cultura, talleres presen- 
ciales en donde todos los 
niños y niñas pudieron 
expresar sus ideas, sus 
proyecciones a futuro, 
cómo lo pasaron en sus 
vacaciones, entre otras”. 
Varios programas muni- 
cipales se hicieron pre- 
sentes también, tales 
como Senda Previene, 
Oficina de la 
Discapacidad, programa 
de Deportes, entre otros, 
dando cuenta del trabajo 
que se desarrolla. O
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